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工作人员在调试有机垃圾微生物处理设备

垃圾分类宣传员在检查垃圾分类情况

（上接06版）“要是发现有扔错的，我

们要负责把垃圾重新分类。”池妙庭说。

此外，开发区还在各村布置垃圾分

类宣传栏 29 块，在各村、各主要路口悬

挂横幅标语 150 块，置放绿化带宣传牌

120余块，入户分发宣传资料2万余份，

启用应急广播平台不定时播放垃圾分

类知识，并多次组织各村党支部书记、

村委会主任、妇女主任、卫生及垃圾分

类协管员外出学习垃圾分类的先进做

法和先进经验，形成了良好的垃圾分类

宣传氛围。

收运
十村联动推行保洁工作市场
化

垃圾分类工作开展以来，分类后的

垃圾收集和运输工作成了两道摆在人

们面前的难题。同时，由于各村的保洁

人员大多由村里出资聘用，保洁人员工

资低、人员老年化、保洁设备损耗大、路

面保洁不彻底等问题频现，造成了村民

垃圾分类后仍被保洁人员混装运输、保

洁工作走过场等现象。

今年年初，开发区堰头区域党委率

先在全区实施保洁工作市场化运作，将

区域党委下辖十个村的保洁工作推向

市场，较好地解决了农村环卫保洁不到

位、效率低下、垃圾分类后收集和运输

不到位等问题，保洁质量和垃圾分类回

收利用水平大幅度提升。

“之前村民要自己把垃圾倒到村里

统一收集垃圾的地点，现在每天都有保

洁公司的工作人员上门收取，可回收和

不可回收也分得很清楚，不会再出现分

类后的垃圾混装运输的现象，也不用进

行人工二次分拣。”郑村党支部书记郑

颜乐说，保洁工作市场化运营后，保洁

公司包揽村里一切保洁业务，村里可以

节省下一部分人力物力，村民们也不用

自己倒垃圾，生活更加便利。

聊起村里的环境变化，郑村村民陈

笑玲笑着说：“现在村里道路可干净了，

每天还有人上门来收垃圾，给我们省了

不少事儿。”

保洁工作市场化运作还提高了厨

余垃圾的回收利用率。堰头村村民池

妙庭告诉记者，保洁公司每天都会来到

村里清运垃圾，对厨余垃圾进行集中回

收，统一运往郑村的生活垃圾减量化处

理站进行处理。一个星期下来，堰头村

至少有 1000 公斤厨余垃圾被回收利

用，厨余垃圾的回收利用率提高到了

90%以上。

经过两个月的运作，物业公司已全

面接手堰头区域党委下辖十个村的保

洁队伍及环卫设施，对全体保洁人员实

行市场化管理，负责环卫设施的日常维

护，完成了农村保洁工作市场化的平稳

过渡。如今，堰头区域党委辖区范围内

“全方位覆盖、无缝隙对接、一体化管

理”的保洁工作格局正在逐步形成，农

村环境卫生的长效管理机制在不断健

全，村民们也逐渐享受到和城镇居民一

样洁净亮丽的生活环境。

处理
1 吨厨余垃圾可生产上百吨
肥料

去年年底，开发区第一台有机垃圾

微生物处理设备在郑村正式启用，该设

备可将厨余垃圾脱水脱油，再经过粉碎

和生物处理，变成有机化肥。

随着该设备启用，意味着郑村生

活垃圾减量化处理站正式投入使用。

开发区东区堰头村、荆山陈村、山头徐

村等 10 个村的厨余垃圾都将统一运

到郑村的生活垃圾减量化处理站集中

处理，而这些村的不可回收垃圾则将

送到离郑村不远的综合中转站集中处

理。

生活垃圾减量化处理站在郑村投

入使用后，给该村村民的生活也带来不

小的变化，最重要的是，村民对垃圾分

类的意识有了明显的提高。郑村党支

部书记郑颜乐介绍，生活垃圾减量化处

理站在郑村投入使用后，村里乱倒剩菜

剩饭的现象明显减少了，村民对垃圾分

类的热情也越来越高。

“有机垃圾微生物处理设备可以将

厨余垃圾进行脱水脱油处理，经过生物

处理后的厨余垃圾就可以实现二次利

用，转化为有机化肥了。这个有机垃圾

微生物处理设备一天可以处理近 1 吨

的厨余垃圾，而 1 吨的厨余垃圾，可以

产生上百斤的有机肥料。”开发区社会

发展局副局长吴鹏说。

据悉，与郑村一样的生活垃圾减量

化处理站，在开发区还有 3 座。开发区

第一期共投入400多万元建了4座日处

理 1 吨的生活垃圾减量化处理站。截

至目前，郑村生活垃圾减量化处理站已

投入使用，铁岭路五中中转站和九鼎路

栋陇村中转站的有机垃圾微生物处理

设备开始试运行，西朱村中转站还在建

设当中。铁岭路五中中转站和九鼎路

栋陇村中转站的有机垃圾微生物处理

设备正式启用后，开发区一半以上农户

的厨余垃圾将得到回收处理，转化为有

机肥。

1日，金华市劳动监察工作现场会

在我市经济开发区召开，金华市各县

市区劳动监察大队大队长组团考察了

我市开发区劳动人事争议调解委员

会，重点了解了劳动保障监察网格化

管理、风险企业防控等内容，开发区经

济发展局副局长胡红青陪同。

劳动监察是保证劳动保障法律法

规和规章贯彻实施、维护劳动者合法

权益、促进劳动关系和谐稳定的重要

工作，开发区对此十分重视，积极做好

“人员到位、办公设施到位、制度到位”

三个到位，努力建设和谐园区。

为规范化全区劳动保障体系建

设，加强对劳动保障工作的领导，开发

区成立了以管委会主任为组长，各办

局一把手为成员的劳动管理领导小

组，各办局之间既有职能分工，又相互

协调联动。同时设立劳动保障所和劳

动监察中队，确保劳动监察工作有序

开展。

网格化联企制度是开发区劳动监

察工作中的重要举措。在成立了劳动

人事争议调解委员会后，开发区168家

规上企业成立了各自企业中的劳动人

事争议调解委员会。开发区在此基础

上进一步深化劳动保障网格化监管，形

成各办局五大块劳动监管网络，150名

网络员参与劳动监管，逐步建立起企业

劳动保障动态信息档案，建立网格员监

管督查通报、绩效考核、责任追究制度

和一级抓一级、一级对一级负责的劳动

保障监察体系，并做到分片包干、主动

监管、上下协调、动态监控，形成“横向

到边有人管、纵向到底有人干”的工作

格局，做到劳动保障全覆盖。

同时，开发区积极做好风险企业

劳动纠纷调处。开发区企业面广量

大，劳动保障基础与管理水平参差不

齐。为进一步明确检查防范重点，开发

区将劳动争议多发的重点行业、重点企

业及无法有效整改的企业列入黑名单，

采用专人负责的方法重点监管，并对发

生过劳动争议的企业建立专门档案，实

行跟踪管理，对一般企业加强业务指导

与服务，督促企业增加投入，消除事故

隐患，严格落实主体责任。

针对去年经济下行形势下企业风

险增多的局面，开发区密切关注博宇、

摩兴、航宇、双健、广泰工贸、宁帅等风

险企业动态，根据企业实际情况进行分

类处置，分类引导，并加快推进破产重

整企业的资产处置，盘活资产优先确

保职工工资发放，先后为广泰、双键垫

付职工工资 400 多万元，维护职工稳

定，控制和减少群体性上访事件发生。

接下来，开发区将加强对企业的

劳动保障法律法规宣传，提高劳动者

的自我保护意识，同时夯实基础、强化

服务意识，打造一支过硬的劳动保障

监察队伍，打造劳动关系和谐园区，推

进劳动保障工作全面发展。

考察团对开发区劳动监察工作给

予了充分肯定，并表示各县市将积极

学习开发区劳动监察成功经验，进一

步推进劳动保障基层网格建设。

积极打造劳动关系和谐园区
经济开发区做好“人员到位、办公设施到位、制度到位”三个到位
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